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Campina Grande do Sul

Prefeitura de Campina
inicia ensino em tempo integral

Prefeita Karime assina contrato
para as obras de reforma e

ampliação do Hospital Municipal
DIVULGAÇÃO

A prefeita Karime Fayad falou com satisfação a respeito da obra que faz parte
do Plano de Governo da gestão e colocado em prática desde janeiro de 2021

População terá ônibus
de graça no domingo,

dia das eleições
RICARDO MARAJÓ/SMCS

A gratuidade está prevista no decreto número 1430/2022

Rio Branco do Sul Curitiba
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Atleta de Pinhais se classifica
para Jogos Pan-Americanos

de 2023 em feito inédito
PMP

A competição classificatória Pan Am Series ocorreu em São Paulo,
nos dias 15 a 18 de setembro, com a participação de mais de 400 atletas
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Expediente

Bastidores Atleta de Pinhais se classifica
para Jogos Pan-Americanos

de 2023 em feito inédito
A jovem Julia Berbert faz história já que em seu primeiro ano

como juvenil, já garantiu vaga na Seleção Brasileira; ela e
os também atletas Allan Victor e Brennda Kamili, acompanhados do
técnico Aurelio Ubirajara, foram recebidos pela prefeita Rosa Maria
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A competição classificatória Pan Am Series ocorreu em São Paulo,
nos dias 15 a 18 de setembro, com a participação de mais de 400 atletas

ecentemente a prefei-
ta Rosa Maria recebeu
em seu gabinete os atle-

tas de Taekwondo de Pinhais Allan
Victor Antunes de Lima, Brenn-
da Kamili Soares de Andrade e
Julia Berbert de Lucena, acom-
panhados do técnico Aurelio
Ubirajara Simoni. O objetivo da
visita foi anunciar a classificação
de Julia para os Jogos Pan-Ame-
ricanos de 2023, bem como
agradecer o apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria de
Cultura, Esporte e Lazer (Semel),
sendo que o secretário da pasta,
Bruno Sitima, também acompa-
nhou a equipe.

A competição classificatória
Pan Am Series ocorreu em São
Paulo, nos dias 15 a 18 de setem-
bro, com a participação de mais
de 400 atletas da América do Sul
e do Norte. A jovem taekwon-
dista, Julia Berbert de Lucena, já
vinha sendo apontada como pro-
messa do Taekwondo brasileiro,
por ter currículo de conquistas
do qual pode se orgulhar.

Segundo o técnico Aurelio,
Julia, sendo campeã na seletiva,
garantiu a vaga para os Pan-Ame-
ricanos de 2023, fazendo duas
lutas contra atletas da seleção
chilena. Julia compete na catego-
ria juvenil até 49 kg. "Esse é um
fato inédito, uma atleta em seu
primeiro ano de juvenil, com 15
anos, já garantindo vaga na Sele-
ção Brasileira juvenil, que é de
15 a 18 anos. Ela treina desde os
7 anos de idade, competiu con-

tra atletas mais velhas e mais
experientes onde ela surpreen-
deu por sua força, velocidade e
inteligência para sobrepor essas
adversárias", relata orgulhoso o
responsável pela equipe.

Destaque também para Allan
Victor e Brennda Kamili, que
nesta mesma competição fica-
ram com o terceiro e quinto
lugar, respectivamente. Os três
atletas têm ainda como prepa-
radores físicos André Peres e
Karen Simoni.

A prefeita de Pinhais, Rosa
Maria, enalteceu a atuação dos
jovens atletas e reforçou a par-
ceria com a Prefeitura pelo
apoio e incentivo para contri-

buir com conquistas como essa
mais recentemente anunciada.
"Investir em esporte reflete em
qualidade de vida e revelação de
talentos como estes jovens.
Acompanhamos a brilhante car-
reira da Julia já tem um tempo e
nos orgulhamos por levar o
nome do município para o Bra-
sil e o mundo. A prefeitura esta-
rá sempre à disposição, pois para
nós é um orgulho ter estes jo-
vens no esporte e representan-
do Pinhais. O município tem se
colocado muito para trabalhar o
esporte, porque essa é uma po-
lítica pública inteligente e neces-
sária", finalizou a prefeita Rosa
Maria.

R

DIVULGAÇÃO

LOA 2023: consulta pública
do Orçamento de Curitiba

vai até 23 de outubro

De ontem até o dia 23 de outubro, a população de Curitiba
pode participar da definição do orçamento da capital do Para-
ná. Esse é o prazo da consulta pública sobre o projeto da Lei
Orçamentária Anual (LOA) para 2023, que prevê inéditos R$
10,2 bilhões para a cidade gastar no ano que vem
(013.00011.2022). Agora sob análise da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC), a LOA 2023 pode ser reescrita se os vereado-
res julgarem apropriado corrigir aspectos da proposta da pre-
feitura - e é aí que a população entra.

Revista do Legislativo voltada ao Direito
Parlamentar será lançada segunda-feira (03)

O dia 3 de outubro é aguardo com grande expectativa por
professores, acadêmicos e pesquisadores. É nesta data que a
Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa do Paraná lança-
rá a edição de número seis da Revista do Legislativo Paranaen-
se. O periódico estará disponível para leitura no site da publi-
cação totalmente gratuito.

Curitiba terá orçamento de R$ 10,2 bi
em 2023; CMC vota LOA até dezembro

Confirmando os números divulgados pelo Executivo na úl-
tima sexta-feira (23), a Prefeitura de Curitiba entregou ao Legis-
lativo, nesta quarta-feira (28), uma proposta de Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) para 2023 que prevê R$ 10,2 bilhões para a
cidade no ano que vem. O valor é 12% superior ao orçamento
deste ano, que é de R$ 9,046 bilhões, e mostra otimismo com a
arrecadação, pois também é maior que o montante previamen-
te aprovado na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para
2023, de R$ 9,7 bilhões. O projeto de lei será votado pela
Câmara Municipal de Curitiba (CMC) até dezembro. O projeto
da LOA 2023 foi trazido ao Legislativo pelo secretário munici-
pal de Planejamento, Orçamento e Finanças, Cristiano Hotz,
que veio até a CMC para a audiência pública de prestação de
contas quadrimestral. O documento foi recebido pela Presidên-
cia da Câmara e encaminhado à Comissão de Economia, Finan-
ças e Fiscalização, que ficará encarregada da análise técnica da
proposta, da realização da consulta pública e da coordenação
das emendas parlamentares.

Para reduzir riscos fiscais, Economia acata
alteração em Lei de Obras Públicas

A Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização admitiu,
em reunião ordinária nesta quarta-feira (28), projeto de lei do
Executivo que pretende acrescentar, na lei 11.095/2004, que a
isenção das taxas cartoriais não se aplica às sociedades de eco-
nomia mista e às empresas públicas. Segundo o Executivo, isso
irá reduzir os riscos fiscais decorrentes de controvérsias e "au-
mentar a segurança jurídica na aplicação das normas". Com o
parecer positivo de Economia, a proposta segue para a análise
de Serviço Público.

30 de Setembro
Dia da Secretária; Dia da Navegação; Dia Mundial do Tradu-

tor; Dia Nacional do Jornaleiro; Dia de São Jerônimo.
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Campina Grande do Sul

Prefeitura de Campina inicia ensino em tempo integral
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O prefeito Bihl Zanetti, visitou a Escola Municipal
João Assunção, que fica na localidade de Jaguatirica

s alunos das escolas da rede
municipal de Campina Grande
do Sul estão recebendo novos

conhecimentos, por meio do ensino
integral que chega na rede para melho-
rar o desempenho nas aulas. O projeto
de educação no contraturno iniciou em
duas escolas rurais e duas urbanas. Para
as aulas de contraturno serão atendi-
dos inicialmente 422 alunos que per-
manecerão na escola o dia todo rece-
bendo três refeições diárias (café da
manhã, almoço e lanche da tarde).

O prefeito Bihl Zanetti, visitou a Es-
cola Municipal João Assunção, que fica
na localidade de Jaguatirica, no interior
do município, e destacou que o proje-
to era um sonho e que está se tornan-
do realidade.

"Dia de alegria em ver esse sonho
antigo de implantar o ensino integral em
nossa cidade. Oportunidade para essas
crianças ter no reforço escolar das au-
las de português, matemática, atividades
de artes, músicas entre outras e três
refeições de qualidade" enfatizou o pre-
feito que também agradeceu a equipe e
a todos os envolvidos.

NOVAS ATIVIDADES
No ensino integral os alunos terão

a oportunidade de participar de ofici-
nas de dança, artesanato, coral, teatro e
reforço de língua portuguesa e mate-
mática, que são essenciais para auxiliar
no desenvolvimento educacional dos
alunos. Com recursos próprios e todo
apoio pedagógico da secretaria munici-
pal de Educação o projeto visa melho-

rar a alfabetização e ampliará a capaci-
dade dos alunos na escrita e no conví-
vio social.

AVANÇO E SUCESSO
A Secretária de Educação, Simone

Ferrarini de Souza Millek, avalia o ensi-
no integral como um marco para o mu-
nicípio. "O contraturno traz melhorias
no desenvolvimento do ensino, apren-

dizagem e em novas habilidades. É um
marco para todos os envolvidos. Os
avanços serão significativos, além do de-
senvolvimento intelectual, o acompanha-
mento nutricional, a permanência dos
alunos na Escola, evitando a evasão es-
colar" explica Simone que espera com
o projeto uma maior interação entre a
família e a Escola.

De acordo com a Diretora da Esco-
la Rural Escola Municipal João Assun-
ção, explicou que o ensino integral já é
um sucesso.

"O Projeto teve uma aceitação mui-
to boa por parte dos alunos e famílias.
Todos os dias temos novos interessa-
dos em realizar matrículas, pois, estão
sentindo segurança em deixar seus fi-
lhos o dia todo na escola" disse a dire-
tora.

Além da Escola João Assunção, as
escolas, Santa Leticia no Ribeirão Gran-
de (também interior do município),
Alessandra Cristina Assunção, no Jar-
dim Santa Rita de Cássia e Marcos Ni-
colau Strapassoni, no Jardim Santa Rosa,
também atendem com o ensino inte-
gral.

TV Assembleia realiza cobertura das eleições
em parceria com TV Senado e TV Câmara

Cobertura especial acontece no domingo, com informações ao longo do dia e a cobertura da apuração das eleições em todo o país

A Assembleia Legislativa do Paraná,
através da TV Assembleia, firmou uma
parceria com a TV Senado e TV Câmara
e no domingo (02) farão em conjunto,
com os sinais compartilhados, a cober-
tura das Eleições Gerais de 2022. Du-
rante todo o dia a programação estará
voltada para a transmissão de informa-
ções diretamente do Tribunal Superior
Eleitoral, sobre as expectativas para o
pleito, abertura das seções eleitorais,
funcionamento das urnas eletrônicas,
votos no exterior.

A TV Assembleia pode ser assistida
pelo canal aberto 10.2 (para Curitiba e
região) e através da Claro/Net em todo
o Paraná.

Às 8h30, direto dos estúdios da TV
Senado, será apresentado um jornal
com informações sobre as votações,
links do TSE e de TREs, uma coluna so-
bre o que pode e o que não pode ser
feito nas redes sociais e o anúncio de
enquetes das quais os internautas po-
derão participar tanto pelos perfis da
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A TV Assembleia pode ser assistida pelo canal aberto 10.2
(para Curitiba e região) e através da Claro/Net em todo o Paraná

TV Senado como pelos da TV Câmara.
Das 9h26 às 12h26 links ao vivo de meia
em meia-hora com os boletins do TSE
(informações sobre necessidades de
substituição de urnas, eventuais prisões
de eleitores e de candidatos e outras
notícias de última hora).

Às 13 horas começa um programa
temático sobre os desafios para o pró-

ximo governo e para a nova composi-
ção do Congresso Nacional em seis
grandes áreas: Educação, Saúde, Infra-
estrutura, Economia, Relações exterio-
res e Segurança Pública e políticas so-
ciais. Serão exibidos VTs sobre cada um
desses assuntos seguidos de comentá-
rios de especialistas, mediados por um
apresentador da TV Senado e um apre-

sentador da TV Câmara. Além disso, ha-
verá a participação de uma jornalista da
Internet da TV Senado com os resulta-
dos das enquetes feitas nas redes das
duas emissoras e também com pergun-
tas dos internautas para os especialis-
tas.

A partir das 17 horas, terá início um
programa de apurações e resultados,
direto dos estúdios da TV Senado. Com
a presença de dois cientistas políticos
que farão seus comentários e observa-
ções.

Quando a maioria os resultados es-
tiverem divulgados e definidos, especi-
almente o de Presidente da República,
direto do estúdio da TV Câmara será
realizado um programa estilo mesa-re-
donda de análise dos resultados e pre-
visões para os próximos quatro anos. A
previsão é de que ele dure até às 21
horas, quando será encerrada a trans-
missão da cobertura das eleições pelas
TVs Senado e Câmara em parceria com
a TV Assembleia.
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Dica da Farmacêutica

Nosso intestino é habitado por di-
versas espécies de bactérias, o que cha-
mamos de microbiota intestinal ou po-
pularmente conhecido como flora in-
testinal, estas bactérias, estão intima-
mente ligadas ao correto funcionamento
do intestino e consequentemente es-
tão ligadas a diversos fatores do orga-
nismo, como digestão de alimentos e
até mesmo o aspecto saudável da pele.

E para que possa manter-se em
equilíbrio e assim realizar a manuten-
ção do organismo, a suplementação
com probióticos, prebióticos ou simbi-
óticos, se faz necessária, mas quais são
as diferenças e como saber qual é a
melhor escolha.

Probióticos são microrganismos vi-
vos e não patológicos (que não cau-
sam doenças), fazem parte da flora in-
testinal, conferindo diversas funções,
conforme sua espécie, proporcionan-
do a melhoria da função e integridade
do revestimento intestinal. Lembrando
que alguns microrganismos, podem al-
terar sua função, conforme o que inge-
rimos, podendo causar a Disbiose (de-
sequilíbrio da flora intestinal) desta for-
ma, além da dieta equilibrada, surge um
complemento para esta suplementação,
os Prebióticos.

Prebióticos são alimentos que apre-
sentando boa qualidade de fibras solú-
veis e insolúveis, proporciona a proli-

 Quer conhecer mais, sanar dúvidas?
@aianebensbergcordeiro | @farmaciasprepare

Farmácias Prepares em 7 Endereços para melhor lhe atender:

3 UNIDADES EM PINHAIS:
- Avenida Irai, 467 - Weissopolis - Pinhais
- Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Centro - Pinhais
- Avenida Jacob Macanhan, 323 - Centro - Pinhais

4 UNIDADES EM CURITIBA:
- Rua Nilo Cairo, 643 - Alto da XV
- Rua Via Veneto, 1741 - Santa Felicidade
- Rua Professor João Falarz, 719 - Ecoville
- Avenida Padre Anchieta, 1846 - Bigorrilho

41-3013- 0333
Siga no Insta!        @farmaciasprepare

feração de bactérias necessárias ao có-
lon intestinal, podemos dizer para um en-
tendimento mais claro, que o prebiótico
é o alimento da flora intestinal.

Classificam-se como solúveis (em
água), encontrado nos vegetais, como
também na aveia e insolúveis (em agua),
podem ser encontrados em frutas com
casca, cereais integrais e possuem além
da função de fermentação para probióti-
cos, dar volume ao bolo fecal.  Também
há prebióticos a base de carboidratos
não digeríveis, comumente utilizado em
produtos manipulados ou industrializa-
dos, como o Oligofrutossacarideo (FOS)
e a Inulina.

E os Simbióticos? Estes combinam os
Probióticos e os Prebióticos em um úni-
co produto, podendo ser comercializado
e uma forma genérica pronta ou produ-
zido de forma exclusiva e personalizada
em Farmácias de Manipulação.

Como exemplos de simbióticos, te-
mos os iogurtes, bebidas lácteas fermen-
tadas e suplementos, essa combinação
resulta no equilíbrio do intestino, estimu-
lando seletivamente a atividade microbi-
ana local. Dessa forma, esses produtos
que são acessíveis e estão presentes dia-
riamente em nossas casas, são grandes
aliados a saúde.

Gostou do assunto, interessou-se ...
procure um dos Farmacêuticos da Pre-
pare Manipulação.

Texto: Aiane Cristina Alves Cordeiro - Farmacêutica Magistral da
Farmácia de Manipulação Prepare, especialista em Acupuntura
e Farmácia Clinica, habilitada em Homeopatia.  CRF-PR: 18999

Rio Branco do Sul

Prefeita Karime assina contrato para as obras
de reforma e ampliação do Hospital Municipal

m um dia histórico
para Rio Branco do
Sul, a Prefeita Ka-
rime Fayad assinou

no dia 28 de setembro, o
contrato para as obras de re-
forma e ampliação que vai
transformar o Hospital Mu-
nicipal e um novo e moder-
no local para atendimento da
população rio-branquense e
de todo Vale do Ribeira.

A construção do novo
Hospital Municipal com re-
forma e ampliação já se tor-
na realidade, com a assina-
tura do documento que for-
maliza a contratação da
Construtora Paralelo Enge-
nharia, que realizará essa
obra a partir de novembro.

O ato realizado em fren-
te à unidade hospitalar foi
acompanhado por autorida-
des, servidores municipais e
a população, após a conclu-
são de vários processos em
apenas um ano e meio.

A prefeita Karime Fayad
falou com satisfação a res-
peito da obra que faz parte
do Plano de Governo da
gestão e colocado em práti-
ca desde janeiro de 2021.

"É com muita emoção
que concluímos essa etapa,
que dará início às obras
do Hospital. Nessa traje-
tória, tivemos muitos desafi-
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A prefeita Karime Fayad falou com satisfação a respeito
da obra que faz parte do Plano de Governo da gestão

e colocado em prática desde janeiro de 2021
os, mas enfrentamos com
trabalho e dedicação desde
o primeiro dia de mandato.
Fomos desacreditados por
muitos, porque nossa cida-
de já viu muitas promessas
enganosas, mas isso vai aca-
bar e todos verão que vale
a pena trabalhar com serie-
dade, honestidade e compe-
tência".

A iniciativa que envolveu
importantes parcerias com o
legislativo municipal, estadu-
al, federal, do governo do es-
tado e da Votorantim Cimen-
tos S/A receberá investimen-
tos da ordem de R$ 12 mi-
lhões e contará com refor-
ma de 1500 m², ampliação
de 1500 m², totalizando
3000 m², modernização ge-

ral da infraestrutura, Pronto
Atendimento e Ambulatori-
al, ultrassom, eletrocardio-
grama, Raio-X, 4 consultóri-
os, salas de exames especi-
alizados, leitos (14 adultos,
3 de pediatria e 7 conjuntos
de maternidade), Centro Ci-
rúrgico (duas salas de cirur-
gia de média complexidade,
acessibilidade, nova área ad-
ministrativa, infraestrutura,
gases medicinais encanados,
elétrica, ar condicionado em
todas as salas, prevenção de
incêndio (hidrantes e rotas
de fuga), rede hidráulica de
água quente e fria, CME
(Central de Material Esteri-
lizado), farmácia, almoxarifa-
do, necrotério, cozinha e re-
feitório.
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Curitiba

Exposição da artista Mazé Mendes
será apresentada no MON

A exposição "Recortes de Um Lugar", da artista
paranaense Mazé Mendes, será apresentada no Mu-
seu Oscar Niemeyer (MON), a partir de 19 de agos-
to, na Sala 7. A curadoria é de Rosemeire Odahara
Graça. A mostra reúne pinturas da sua produção re-
cente, fotografias e documentos.

população curitibana
terá ônibus de graça no
próximo domingo (2),

quando será realizado o primei-
ro turno de eleições majoritári-
as. Nesse dia, os eleitores vão às
urnas votar para presidente da
República, governador, senador,
deputados federais e estaduais.
A gratuidade está prevista no
decreto número 1430/2022.

"A ideia é possibilitar que a
população possa exercer sua ci-
dadania, se deslocar até os pon-
tos de votação com calma e fa-
cilidade e colaborar com a de-
mocracia do País", disse o pre-
feito Rafael Greca. Segundo a
Urbanização de Curitiba (Urbs),
que gerencia o transporte cole-
tivo na capital, a entrada de gra-
ça vale para o dia todo, do pri-

População terá ônibus de graça
no domingo, dia das eleições
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meiro ao último horário do ôni-
bus, nas 254 linhas que operam
na cidade. A excecão é a Linha
Turismo, que percorre os pon-
tos turísticos da capital e funci-
onará normalmente com paga-
mento de tarifa de R$ 50 no
domingo. "O transporte coleti-
vo tem importância econômica
e social, é caracterizado como
serviço de utilidade pública de
caráter essencial. Então, nada
mais justo que ele se seja gratui-
to em um momento em que a
população exerce sua cidadania,
como no dia das eleições", diz
Ogeny Pedro Maia Neto, presi-
dente da Urbs. No domingo, os
ônibus terão reforço e vão fun-
cionar de acordo com a tabela
de horário de sábado. A votação
acontece das 8h às 17h.A gratuidade está prevista no decreto número 1430/2022
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Quatro Barras lança Selo de Qualidade do Turismo
Meta da Prefeitura é incentivar a profissionalização de

empreendimentos e fomentar setor que vive fase de expansão
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O prefeito Loreno Tolardo, que participou da abertura da solenidade, disse que
o município está engajado em fortalecer o setor e dar suporte aos empreendedores

iante do potencial tu-
rístico de Quatro Bar-
ras e da capacidade de

promover o desenvolvimento
sustentável através da ativida-
de, a Prefeitura de Quatro Bar-
ras, por meio da Secretaria de
Cultura e Turismo, vem agre-
gando novas ferramentas de
incentivo ao setor. Nesta ter-
ça-feira (27), quando se come-
morou o Dia Mundial do Turis-
mo, Quatro Barras lançou, em
solenidade na Câmara Munici-
pal, o Selo de Qualidade do Tu-
rismo.

O selo, na prática, é um di-
ferencial que os empreendi-
mentos turísticos poderão ter
para garantir mais qualidade na
gestão e também maior com-
petitividade no mercado turís-
tico. Ele assegura que o empre-
endimento está dentro das
normas e padrões dos órgãos
fiscalizadores e que está preo-
cupado em cumprir todos os
requisitos para oferecer o me-
lhor atendimento ao visitante.

A formalização de quem
atua neste segmento e a pro-
fissionalização dos serviços
prestados são diferenciais de-
terminantes para prosperar. O
prefeito Loreno Tolardo, que
participou da abertura da so-
lenidade, disse que o município
está engajado em fortalecer o
setor e dar suporte aos empre-
endedores. "O turismo é a in-
dústria que mais cresce no
mundo. Agradeço aos empre-
endedores que acreditam na
nossa cidade, que investem e
empreendem aqui.  Não vamos
medir esforços para desenvol-
ver este potencial que é único
em nossa região", disse Tolardo.

O vice-prefeito Jarbas Mo-
celin também destacou a im-
portância do programa. "É mo-
tivo de alegria acompanhar o
desenvolvimento de estratégi-
as que fortaleçam e promovam
o turismo. Capacitação, coope-
ração e inovação são medidas
necessárias para avançarmos
sempre", enfatizou Jarbas.

A secretária da pasta, Adri-
ana Heindyk Mocelin, deu as
boas vindas aos empreendedo-
res participantes e falou da

meta da secretaria em apoiar
empreendedores locais e for-
talecer o turismo. "O selo é mais
uma medida de inovação, de
busca pela qualidade. Temos
que agregar o vasto potencial
que temos - ambiental e histó-
rico - a serviços cada vez mais
estruturados e profissionaliza-
dos. Com isso, podemos avan-
çar nos moldes de gestão e ga-
rantir a boa imagem das empre-
sas que aqui prestam seus ser-
viços. É o compromisso de to-
dos pela qualidade, o que se
traduz em sucesso", afirmou
Adriana. O presidente da Câ-
mara, vereador Eduardo José
Lago, também cumprimentou
os empreendedores que, se-
gundo ele, fazem a roda da eco-
nomia girar. "Vocês são respon-
sáveis por fazer a economia gi-
rar e, com o apoio do poder
público, poderão avançar mais,
para novos patamares", disse
ele. Na solenidade, também es-
tiveram presentes os vereado-
res Anderson Mendonça, Gil-
son Rodrigues Cordeiro e Ed-
son dos Santos Paula (Negão).

EMPREENDEDORES
Os empreendedores locais

Júlio Nogueira, montanhista há
40 anos e proprietário da Le-
vitar Turismo; Renata Almeida,
dona do Armazém Dom Pedro;
Valéria da Cruz, proprietária do
Café da Val e do Salão Sonho
Meu; e Juliana Bürkner, gestora

administrativa do Hotel Impe-
rial e da Pousada Anhangava,
contaram um pouco de suas
trajetórias e da visão que têm
sobre a atividade turística hoje.

"Acredito muito no poten-
cial do turismo na nossa região.
Precisamos nos profissionalizar
continuamente, para fomentar
o setor, gerar emprego e renda.
O selo vai ajudar muito e ga-
rantir mais visibilidade aos em-
preendimentos. Vejo que para
dar certo é um conjunto, que
engloba poder público e em-
preendedores. Juntos, conse-
guimos fazer", disse a empreen-
dedora Renata.

Juliana Bürkner, que gere
administrativamente hotéis da
cidade, destacou a interdepen-
dência entre os vários ramos
de atendimento no setor turís-
tico. "O serviço de hotelaria é
resultado do trabalho de tan-
tos outros empreendimentos,
como a vinícola, restaurantes,
entre vários outros. Nós sem-
pre buscamos a profissionali-
zação, por entender sua impor-
tância. O selo será mais um im-
pulso, uma ferramenta de mo-
tivação", disse Juliana.

Ao final da cerimônia, o pú-
blico presente, composto em
sua maior parte por empreen-
dedores e pessoas ligadas ao
segmento, pôde acompanhar a
palestra da servidora pública da
Prefeitura, que hoje realiza tese
de Doutorado com base no

turismo local, Ellen Correa
Wandembruck Lago. Ao longo
de sua explanação, Ellen falou
sobre os objetivos do selo, cri-
térios de participação e desta-
cou, em primeira linha, a impor-
tância da profissionalização.

"O selo vai melhorar a com-
petitividade, garantir mais go-
vernança e qualidade na gestão.
Vai diferenciar empreendimen-
tos, projetando-os no cenário
estadual e nacional. O caminho
para isso começa pela profissi-
onalização. Com a criação do
selo, a meta é incentivar a qua-
lidade e melhorar a visibilidade.
Quatro Barras está se mostran-
do pioneira neste sentido, em
toda a Região Metropolitana.
Outras cidades turísticas im-
portantes, como Balneário
Camboriú, por exemplo, tam-
bém irão implantar o selo", dis-
se ela.

A QUEM SE APLICA
Criado pela Lei Municipal nº

1492/22, o Selo de Qualidade
do Turismo pode ser concedi-
do a empreendimentos (de
pessoa jurídica) dedicados às
atividades de gastronomia e
hospedagem, agências de turis-
mo, transportadoras turísticas,
parques temáticos, entre ou-
tros segmentos ligados ao tu-
rismo, com validade de um ano.

Os empreendimentos inte-
ressados terão todo o supor-
te para se adequar aos critéri-

os. Após aderir ao programa, eles
receberão visitas técnicas, ori-
entações e capacitações da Se-
cretaria Municipal de Cultura
e Turismo; do Departamento de
Cadastro e Tributação; da Vigi-
lância Sanitária; da Sala do Em-
preendedor e da Secretaria
Municipal de Planejamento
Urbano.

CRITÉRIOS E DATA
PARA O CREDENCIAMENTO

Para se credenciar, é neces-
sário que o empreendimento
possua inscrição no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas
(CNPJ); Alvará Municipal; ca-
dastro no CADASTUR; aten-
der as normas e padrões dos
órgãos fiscalizadores e munir a
Secretaria de Cultura e Turis-
mo de dados estatísticos rela-
cionados ao atendimento
(como fluxo de turistas, per-
centuais de ocupação, quanti-
tativo de serviços comerciali-
zados, preços praticados, entre
outros). A partir da próxima se-
gunda-feira (3), empreendedo-
res interessados já poderão fa-
zer o cadastro de adesão na Se-
cretaria Municipal de Cultura
e Turismo, localizada na Praça
Raulino Alves Cordeiro, no
Centro da cidade.

ARTE DO SELO
O selo é composto, em seu

desenho, por elementos que
traduzem a vocação turística
local. De criação do professor
da Casa da Cultura, Tiago Fer-
nandes, o selo contém imagens
que remetem à cantaria (ativi-
dade que embasou o desenvol-
vimento econômico de Qua-
tro Barras), às araucárias, à gas-
tronomia, ao Morro do Anhan-
gava (principal montanha escola
de escalada do país), ao ciclo-
turismo, aos caminhos históri-
cos de Quatro Barras (retra-
tando os primeiros caminhos
do Estado) e ao diamante, re-
ferindo-se à Joia Rara do Para-
ná (alusão feita a Quatro Bar-
ras em seu hino municipal). As
figuras são carregadas de signi-
ficado e expressam grande par-
te dos atrativos que o visitan-
te encontrará aqui.
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Sua atenção vai impedir que
você cometa um erro de jul-
gamento.

Você vai achar fácil fazer
uma avaliação das últimas
semanas.

Você não tem absolutamen-
te nada a perder. Viva!

Seu comportamento impul-
sivo pode lhe custar muito
caro financeiramente.

Trabalhar tão duro vai cau-
sar inveja e suspeita. Tome
cuidado.

Você vai tolerar os defeitos
dos outros mais facilmente.

Um atraso vai acontecer,
mas seu projeto de negócio
está a salvo.

Você terá a habilidade ne-
cessária para encontrar um
compromisso.

Você se dedica as suas ati-
vidades com entusiasmo e
consciência.

A comunicação não está
indo bem no aspecto finan-
ceiro.

Uma atmosfera amigável rei-
nará sobre suas finanças.

Não confunda ritmo lento
com fica parado esperando.

Curitiba

Greca entrega primeira arena coberta
pública para patinação artística

primeira arena coberta
pública para a prática de
patinação artística sobre
rodas do país fica em

Curitiba. O equipamento, na Pra-
ça Alberto Bertoli, em Santa Felici-
dade, foi inaugurado na tarde des-
ta quinta-feira (29) pelo prefeito
Rafael Greca, ao lado do vice-pre-
feito, Eduardo Pimentel, e dos se-
cretários do Meio Ambiente, Ma-
rilza do Carmo Oliveira Dias, e do
Esporte, Lazer e Juventude (Smelj),
Carlos Eduardo Pijak Junior.

O novo espaço integra as ini-
ciativas do Curitiba Viva Bem, um
conjunto de políticas públicas para
promoção da saúde, bem-estar e
qualidade de vida da população.
Para o prefeito, a arena vai ser um
local de formação de talentos e
campeões mundiais na patinação.
"Crianças que se desenvolvem com
o esporte e com a arte desenvol-
vem a alma da cidade", disse Gre-
ca.

A solenidade contou com a
participação dos atletas da Asso-
ciação de Pais e Amigos dos Pati-
nadores Artísticos de Curitiba
(Apac), que fizeram apresentações
de suas coreografias premiadas em
competições nacionais e interna-
cionais. Por termo de cooperação
assinado com a Smelj, que vai per-
mitir o uso para os treinos dos
atletas, o local terá também aulas
gratuitas de patinação para a co-
munidade.

A presidente da Apac, Karla
Ferreira Camargo Fisher, agrade-
ceu a iniciativa do município. Ela
acredita que, com um espaço feito
especialmente para a prática do
esporte, Curitiba pode ter ainda
mais talentos na patinação artísti-
ca.

A

"Temos uma estrutura adequa-
da e esse é um sonho realizado.
Vai proporcionar melhor desenvol-
vimento técnico e artístico para os
nossos atletas e futuros atletas",
comemorou Karla.

Para a patinadora Roberta
Yumi, de 13 anos, o espaço vai fa-
vorecer convocações e a conquis-
ta de títulos. "Até agora, quando
havia espaço para treinar, era mui-
to longe. Essa pista é ótima", co-
mentou a estudante.

ESPETÁCULO
Após o teste de pista feito pelo

Seu Folha, Dona Fofô e Fefo, os
integrantes da Família Folhas, en-
traram em cena os atletas, que fo-
ram acompanhados pelos olhares
atentos e aplausos dos curitibinhas
da Escola Municipal Foz do Igua-
çu, que também fica na Praça An-
tonio Bertolli. O público pode con-
ferir as performances de Manuela
Nakano (ouro panamericano); de
Maysa Veiga (prata panamericano);
do Quarteto Julieta, formado pe-

las atletas Manuela Nakano, Gabri-
ela Fischer, Luana Leão e Julia Klein
(bronze panamericano); e do
Quarteto Indiano, formado por
Renata Valério, Fernanda Hort-
mann, Stephane Charello e Ana
Clara Stival (quarto lugar no pa-
namericano).

Participaram do evento, ainda,
o vereador Mauro Ignácio; o pre-
sidente da Federação Paranaense
de Patinagem, Carlos Alexandre
Nakano; o superintendente de
Obras e Serviços da Secretaria
Municipal do Meio Ambiente, Jean
Brasil; a administradora da Regio-
nal Santa Felicidade, Simone da
Graça das Chagas Lima; o asses-
sor de Articulação Política, Lucas
Navarro; e as equipes das secreta-
rias do Meio Ambiente e de Espor-
te, Lazer e Juventude.

TRANSFORMAÇÃO
Com uma área total de 880

metros quadrados, a arena já foi
uma quadra poliesportiva ociosa
e que sofreu vandalismo. A trans-
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Inauguração da arena pública para a prática de patinação artística
sobre rodas na Praça Alberto Bertoli, em Santa Felicidade

formação foi uma proposta da Apac
atendida pela Prefeitura, por meio
da Secretaria do Meio Ambiente.

A pista de 695 metros quadra-
dos, em piso industrial de concre-
to nivelado com acabamento poli-
do, tem resistência e aderência ide-
ais para a prática da patinação.
Além da readequação do piso, as
laterais foram fechadas com alve-
naria e a cobertura foi reformada,
com a instalação de telhas trans-
lúcidas que proporcionam luz na-
tural no seu interior.

O local ganhou, ainda, banhei-
ros, copa, sala administrativa e área
para módulos de pequenas arqui-
bancadas, que podem acomodar
até 200 pessoas. O prefeito Rafael
Greca encomendou um espetácu-
lo de Natal sobre rodas, a ser apre-
sentado na arena.

CONQUISTA
Cintia Paintner, presidente da

Apac até dezembro do ano passa-
do, considera uma conquista para
o esporte. "Com esse espaço, Cu-
ritiba passa a ser a primeira cida-
de do país com arena pública e
exclusiva, o que é um marco e um
divisor de águas", disse.

A associação conta hoje com
cerca de 80 atletas nas mais diver-
sas modalidades de patinação,
medalhistas em competições naci-
onais e internacionais. Com um
espaço próprio para treinamentos,
acredita, o esporte vai crescer ain-
da mais na cidade. Além de poder
utilizar o espaço, a Apac vai pro-
mover em conjunto com a Secre-
taria do Esporte, Lazer e Juventu-
de, aulas gratuitas para a comuni-
dade. "A ideia é democratizar a
patinação e descobrir novos talen-
tos", reforçou Cintia.

Rio Branco do Sul

Prefeita Karime Fayad entrega uniformes
escolares para os alunos do município de RBS
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"É com grande alegria que entrego estes uniformes, que chegam para reduzir
as desigualdades entre os alunos que frequentam nossas unidades"

Os alunos da Rede Munici-
pal de Ensino de Rio Branco do
Sul receberam neste mês de se-
tembro, das mãos da Prefeita
Karime Fayad, o kit de uniforme
escolar completo, composto por
nove itens que podem ser utili-
zados no inverno e também no
verão.

Composto por jaqueta, calça,
camisetas de manga longa e cur-
ta, bermuda ou short saia, tênis e
dois pares de meia, o novo uni-
forme promove a igualdade en-
tre todos os alunos matriculados
no sistema público municipal.

A prefeita Karime Fayad des-
tacou a satisfação ao fazer a en-
trega e da relevância desse inves-
timento. "É com grande alegria
que entrego estes uniformes, que
chegam para reduzir as desigual-

dades entre os alunos que fre-
quentam nossas unidades."

Para esta ação, que é um pro-
jeto de Lei da gestão, a Prefeitu-
ra investiu aproximadamente R$
1 milhão que beneficiam cerca
de 4 mil alunos do ensino funda-
mental.  "É dinheiro público que
volta para a população, em favor
destas crianças", destacou Kari-
me.

A mãe da aluna Kallendy Mai-
ara, Josiane Cordeiro Bueno, fa-
lou da expectativa da filha, que
estuda no 3º ano e contava os
dias para a chegada desse mo-
mento. "Ela tava ansiosa pra pe-
gar o uniforme. Não via a hora
de chegar a vez dela. Fico feliz
por ela e todos os alunos. É mes-
mo um uniforme muito bonito",
declarou a mãe.
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